

COMMUNIQUE DE PRESSE

25 novembre : Journée internationale pour l'élimination des violences faites aux femmes

L'assemblée générale de l'ONU a proclamé le 25 novembre « journée internationale pour l'élimination des violences à l'égard des femmes ».

À cette occasion, Pierre ORY, Préfet du Gers, a réuni, le 25 novembre 2016, à la préfecture, la commission départementale d'action contre les violences faites aux femmes.

L'objet de cette réunion annuelle de tous les acteurs du département du Gers, impliqués dans la prévention et la lutte contre les violences faites aux femmes, est de mesurer l'engagement tant des pouvoirs publics (État, collectivités territoriales, établissements de santé) que des nombreuses associations qui accueillent, prennent en charge et accompagnent, au quotidien des femmes victimes de violences, dans la déclinaison départementale du quatrième plan interministériel de lutte contre les violences faites aux femmes qui vise à :

- Accompagner les victimes de violences dans un partenariat et une cohérence départementale ;
- Conserver l'historique des violences subies par la femme victime, au travers de l'observatoire, et favoriser un accompagnement adapté qui prend en compte le sentiment de solitude, d'impuissance et de culpabilité ;
- Renforcer la mise en réseau ;
- Vérifier la pertinence et l'efficacité du réseau, vaincre les cloisonnements institutionnels, valoriser le partenariat établi, mutualiser les compétences ;
- Recenser et analyser les situations de violences faites aux femmes.

Ce protocole, mis en place l'année dernière, est une avancée ouvrant la voie à une meilleure prise en charge du phénomène. L'implication de tous les acteurs et une recherche constante des ressources locales à combiner, permettent d'aider et de changer petit à petit les choses. Le partenariat entre la préfecture, le conseil départemental, le tribunal de grande instance et l'ensemble des associations participe à la lutte contre les violences. Les efforts et la mobilisation de tous se traduisent concrètement sur le terrain.

C'est pour ces raisons que cette réunion s'est tenue, une nouvelle fois en ce jour si particulier, afin de réaffirmer la volonté réelle de lutter contre toutes les formes de violences et faire le bilan critique des dispositifs mis en place par le protocole.

Il faut poursuivre et ne pas relâcher les efforts car la situation est encore préoccupante et insoutenable. Il est encore possible et nécessaire d'améliorer l'efficacité de des politiques de prévention des violences et de soutien aux victimes.

